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保护眼睛怎么做？
国庆期间到市科技馆去学学

本报讯 都说眼睛是心灵的窗户，你
知道为什么吗？你了解眼睛的奥秘吗？

昨日，记者在郑州市科技馆看到，由
中国科技馆组织的《眼睛的故事》巡展活
动走进郑州，现场用人眼构造、眼睛测试、
眼睛保健、如何正确用眼和注意眼睛卫生
等 29 件互动展品，以及 40 多块关于眼睛
疾病、眼睛保健常识等展板，让大家认识
和了解眼睛，正确使用眼睛，保护眼睛。

据了解，展览将一直持续到 11 月底，
没时间的市民可选择国庆放假前往参
观。 记者 李丽君 通讯员 马品

2012郑州市电动汽车
产业发展论坛昨日举行

本报讯 为加快我市电动汽车自主
创新，提高电动汽车产业发展和竞争能
力，昨日，2012 郑州市电动汽车产业发展
论坛在郑州市科技馆举行。中国工程院
院士陈立泉、北京理工大教授林程等专家
参加了论坛，对电动汽车技术及郑州市电
动车产业的发展进行了互动交流。

汽车产业是郑州市战略支撑产业之
一。据了解，今年1~8月，我市汽车产销量
分别为 1247.03万辆和 1247.47万辆，同比
分别增长5.19%和4.10%。 记者 李丽君

十一婚庆消费提醒
“订金”和“定金”要区分清楚

前者取消预订可退，后者
则很难要回

本报讯 国庆长假是婚庆消费的高
峰期，为了让消费者在享受幸福的同时不
被这些问题困扰，昨日，河南省消费者协
会发出消费提醒，提醒各位新人在消费时
注意以下4点。

1.要选择证照齐全，规模大口碑好的
影楼和婚庆公司。对于那些小型的摄影
工作室、路边花店一类的尽量不要去。

2.一定要签好合同。目前，婚庆消费
有规范合同文本，消费者应主动要求签订
书面合同，并且把主要事项详细载明。

3.遇到强制消费或不合理的二次消费
要敢于拒绝。

4.在预订服务预付费用时要谨慎。对
于“订金”和“定金”要区分清楚。前者取
消预订是可退的，后者则很难要回。

记者 李丽君 通讯员 李丽

□记者 徐刚领

本报讯 昨日，郑州市举行了商品房销售
明码标价专项检查暨商品房销售明码标价现
场会，启动对商品房销售明码标价的专项检
查工作。

检查从9月10日开始至10月30日结束
根据《国家发改委办公厅关于立即开展商

品房销售明码标价专项工作检查工作的通知》
要求，此次专项检查从 9 月 10 日开始至 10 月
30 日结束，为进一步贯彻落实该项规定，省发
改委通知要求各相关部门依法对本地所有在售
楼盘实施拉网式排查，确保对每个在售楼盘、每

套商品房都要检查到位。对未按规定明码标价
的行为，按照“一套一罚”的原则，对每套商品房
处以最高5000元的罚款。省发改委将组成5个
检查组，十一后开始对全省18个市的商品房明
码标价情况开展检查督导。检查组将在每个
市选取 3 至 4 家房地产开发商的在售楼盘进
行直接检查。

我市此次专项检查工作由市物价局负责组
织实施，市物价局成立了16个商品房销售明码
标价专项检查工作领导小组，各领导小组组长，
由下沉到各县（市）、区网格平台的分包领导担
任，确保检查效果落到实处。同时，充分发挥

“12358”举报电话的作用，对举报案件及时受
理，严厉查处。

开发商要在销售场所的醒目位置放
置标价牌

据悉，2010年5月1日起，郑州商住房销售
必须按照国家规定明码标价，要求对要出售的每
套住房都要一套一码标出来，而且要做到价目齐
全，标价内容真实明确、字迹清晰、标示醒目。如
果按照建筑面积或套内建筑面积计价的，还应当
标明建筑面积单价或者套内建筑面积单价。

开发商要在销售场所的醒目位置放置标价
牌、价目表或者价格手册。有条件的可同时采
取电子信息屏、电脑查询等方式。也就是说，价
格信息能让购房者轻易地看到，而不能藏着掖
着。同时规定，采取多种方式明码标价的，标价
的内容应当保持一致。

利用住房公积金贷款支持
保障性住房建设

郑州市获批成为新增
试点城市

本报讯 郑州住房公积金管理中心昨
日发布消息，9月24日在哈尔滨召开的“全
国住房公积金试点工作及扩大试点培训会
议”上，根据住房和城乡建设部、财政部、中
国人民银行联合下发的通知，确定了64个
城市为新增利用住房公积金贷款支持保障
房建设试点城市。郑州市名列其中。

据介绍，郑州市上报的新郑市经济适
用房项目“畅馨苑”和上街棚户区改造安
置用房项目“中国长城铝业公司棚户区改
造工程”首批8.9亿元贷款获得批准，标志
着郑州成为利用住房公积金贷款支持保
障房建设新增试点城市。 记者 胡审兵

我市商品房销售明码标价专项检查启动

拉网排查在售楼盘的每一套商品房

昨日上午，2012中国（郑州）世界
旅游城市市长论坛主题大会在郑州
国际会展中心举行。来自国内外旅
游城市的市长及代表汇聚一堂，围绕
论坛的主题“旅游·城市活力之源”各
抒己见。

作为论坛主办方，河南省副省长
张大卫作了《加快航空和旅游业协调发
展，为构建航空大都市增添活力》主题发
言。他说，旅游业为航空业提供了充足
客源保障，航空为旅游架起了便捷的空
中桥梁，二者相互依存、相互促进、相得益
彰。航空业与旅游业的协调发展为城市
发展提供了大量的人流、物流，可带动城
市餐饮、住宿、购物、物流、商务等服务业
发展，促进航空枢纽、航空都市的形成。
为把郑州建设成为航空大都市，我省将
构建综合交通运输体系，把郑州机场建
设成为一个重要的中转机场，使更多城
市覆盖到2小时航空圈内。

作为论坛承办方，以《旅游，城市
发展的助推器》为主题，郑州市市长
马懿作了主题发言。他指出，旅游和
城市发展密不可分。旅游业是现代
服务业发展的新引擎，是文化传承创
新的新载体，是城市转型升级的新动
力，是城市扩大开放的新窗口。郑州
将通过3~5年的不懈努力，基本形成

“域外枢纽、域内畅通”的交通体系，
基本形成“主城新区、县域组团、重点
城镇、新型乡村”四级配套现代城镇
体系，基本形成以现代服务业为核心
的现代产业体系，基本形成山水融
合、森林环抱、人与自然和谐共生的
生态体系，把郑州打造成可持续发展
的生态旅游新城。

记者 胡审兵 见习记者 董艳竹/文
记者 张翼飞/图

联合国世界旅游组织特别代表、执行主任
弗雷德里克·皮埃尔在主旨演讲中指出，旅游的
发展可以增加基础设施方面的投资，可以让政
府在每一个层面上加强对旅游业的治理，比如
城市规划、与健康相关的旅游议题等。

弗雷德里克·皮埃尔说，人们外出旅游，对
文化的临近性以及一个什么样的旅游目的地
都会着重考虑。所以说，旅游目的地可以是一
个非常小的地方，比如是一个社区，但是一定
要有特色和吸引力。

世界旅游业理事会特别代表、总监洛琳·普朗特：旅游业能
大幅增加就业机会

世界旅游业理事会特别代表、总监洛琳·
普朗特在演讲中说，旅游业是世界最大的产业
之一，旅游行业能提供2.5亿个就业岗位，在新
兴市场中，旅游业会进一步发展并持续增长，进
一步对GDP增长作出贡献。

洛琳·普朗特指出，对中国来说，每投入
100 万美元在旅游上面，就能创造144个就业机
会，同时旅游业的发展对采矿业、化工制造业等都
会有贡献。根据测算，对旅游业来说，投入1美
元，能创造3美元的效益，中国的情况也不例外。

亚太旅游协会首席执行官特别顾问张科
德说，与大型企业相比，城市中小企业间的频
繁活动，能够为旅游城市的发展创造更多机

会，把旅游重点转向城市是明智的决策。城市
无论大小，都是整个所属地经济发展之源，所
属地自然景观旅游资源当然不容忽视。

韩国国际会展协会会长慎重睦谈到，旅游业的
发展要注意3个方面：一是构筑旅游发展的基础，如
欧洲和中国历史古迹闻名，而夏威夷等地则自然风
光宜人，韩国为吸引游客非常注重每个城市的特

点；二是把旅游升华为美丽的故事，三是改变工作
人员和当地人对游客的态度，如果把游客当做是赚
钱的手段，就会引起不满、投诉，如果不能给游客留
下好的印象，这个地区的旅游很难进一步发展。

中国旅游研究院院长戴斌：市民是旅游城市的主人
中国旅游研究院院长戴斌说，市民应该是

一座旅游城市的主人。当下，越来越多的游客
喜欢本土文化，来到一处旅游地，游客们就应
该知道这座城市的主人是如何生活的。如郑
州小吃、少林功夫都非常值得推广。

戴斌认为，在当今这个大众旅游时代，一

座优秀的旅游城市应该是开放的，是包容的。
而一座致力于国际化成长的城市在吸引游客
的到访上理应尽最大努力，用最平民的视角，
平稳的心态，真诚、平等地对待每一位到访
者。同时也希望将来能够有更多的企业和市
民代表参与到论坛中。


